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Bereite deine Zukunft vor! 
 
1.Es hängt von dir ab! 
 
Jesus gibt eine interessante Antwort, als er von seinen Jüngern gefragt wird, was 
das Zeichen seiner Ankunft und der Vollendung des Zeitalters ist: 
 
Mt. 24,3 
Als er aber auf dem Ölberg saß, traten seine Jünger für sich allein zu ihm und 
sprachen: Sage uns, wann wird das sein, und was ist das Zeichen deiner Ankunft 
und der Vollendung des Zeitalters? 
 
Jesus hat uns gesagt, wann das Ende kommt. 
 
Mt. 24,14 
Und dieses Evangelium des Reiches wird gepredigt werden auf dem ganzen 
Erdkreis, allen Nationen zu einem Zeugnis, und dann wird das Ende kommen. 
 
Das Ende wird dann kommen, wenn das Evangelium auf dem ganzen Erdkreis 
verkündigt worden ist. 
Das Ende hängt also von dem Fortschritt der Evangeliumsverkündigung ab. 
 
Jesus bestätigt das an einer anderen Stelle: 
 
Mt. 24,37-39 
Aber wie die Tage Noahs ⟨waren⟩, so wird auch die Ankunft des Sohnes des 
Menschen sein. Denn wie sie in jenen Tagen vor der Flut waren: – sie aßen und 
tranken, sie heirateten und verheirateten bis zu dem Tag, da Noah in die Arche 
ging und sie es nicht erkannten, bis die Flut kam und alle wegraffte –, so wird auch 
die Ankunft des Sohnes des Menschen sein. 
 
Der Zeitpunkt wurde von Noah bestimmt. Hätte der Bau der Arche einen Monat 
länger gedauert, wäre der Regen einen Monat später gekommen. Wäre der Bau der 
Arche einen Monat früher fertig gewesen, wäre der Regen einen Monat früher 
gekommen. Der Regen war von Anfang bereit, aber er hat auf Noah gewartet Der 
Regen hat gewartet auf die Erfüllung seiner Arbeit. 
 
So sagt Jesus: Das Ende wartet auf die Erfüllung der Arbeit der Gemeinde. 
 
 
2.Was genau ist die Arbeit, die erfüllt werden soll? 
 
Jesus macht es sehr konkret: 
 
Mt. 24,14 
Und dieses Evangelium des Reiches wird gepredigt werden auf dem ganzen 
Erdkreis, allen Nationen zu einem Zeugnis, und dann wird das Ende kommen. 
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2.1 „dieses Evangelium des Reiches“ 
Jesus legt Wert darauf, dass es die gute Botschaft des Reiches Gottes ist. 
Es ist also wichtig, dass wir wissen, was wir verkündigen und was die Inhalte sind 
und was sie nicht sind. Es ist also wichtig, dass wir den Inhalt der Botschaft 
überprüfen, bevor wir ihn verkündigen. 
„dieses Evangelium“ 
Was ist also der Inhalt der Botschaft des Reiches Gottes? 
 
Wir schauen beim Autor der Botschaft: 
Jesu Botschaft war die Botschaft des Reiches Gottes, Paulus' Botschaft war die 
Botschaft des Reiches Gottes. 
 
Mt. 4,17: 
Von da an begann Jesus zu predigen und zu sagen: Tut Buße, denn das Reich der 
Himmel ist nahe gekommen! 
 
Apg. 28,31 
… er (Paulus) predigte das Reich Gottes ... 
 
Was ist ein Königreich? Ein Königreich ist: 
Die Regierung eines Königs über sein Gebiet, 
um es mit seinem Willen und seinen Absichten beeinflussen. 
So werden Werte, eine Kultur und ein Lebensstil geschaffen, 
welche das Wesen des Königs widerspiegeln. 
 
1.Der ursprüngliche Plan Gottes mit seiner Schöpfung war es, sein himmlisches 
Königreiches auf der Erde auszuweiten, sein unsichtbares Reich auf einem 
sichtbaren, materiellen Planeten, der Erde, auszubreiten. 
 
2.Gottes Intention bei der Erschaffung der Menschen in seinem Abbild, diese 
Erweiterung seines Königreiches als seine Kinder, als seine „Royal family“ auf der 
Erde umzusetzen. 
 
3.Gottes Strategie war, seine Kinder mit seinem Geist zu füllen, so dass sie 
verbunden waren mit dem Himmel, um auf der Erde zu regieren. Der Schlüssel des 
Königreiches, das auf der Erde wirkt, ist diese Verbindung durch den Heiligen Geist, 
er ist die Verbindung zwischen unsichtbarer und sichtbarer Welt, zwischen Himmel 
und Erde. 
 
4.Die Aufgabe für die Menschen war, auf der Erde zu regieren. Gottes Anweisung ist 
klar: 
1.Mo. 1,26: „sie sollen herrschen“. Herrschen bedeutet: Führen, Regieren, 
Verwalten, managen, für etwas sorgen. 
 
5.Der Fall Adam's und damit des Menschen war eine Unabhängigkeitserklärung von 
Gott und seinem Reich. Die Verbindung mit dem unsichtbaren Reich Gottes durch 
den Heiligen Geist war abgebrochen. Die Führung der Erde lag nur noch in den 
Händen der Menschen. 
 
6.Das Ziel des Erlösungsplanes Gottes war und ist, den Menschen wieder dorthin 
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zurückzubringen, wovon er gefallen war. Dazu ist Jesus gekommen, das Königreich 
zurückzubringen, die Führungs- und Gestaltungsautorität zurückzubringen, die 
Adam verloren hatte. 
 
Zur Zeit Jesu waren die Begriffe wie „Königreich“, „Herr“ und „Gemeinde“ durch 
die Realität des römischen Reiches sofort verständlich, weil die Menschen mit 
diesen Realitäten gelebt haben. 
 
Der römische Kaiser wurde „Herr“ genant, er war faktisch der Eigentümer des 
römischen Reiches, der Länder und der Menschen. 
Das Machtgebiet des römischen Kaisers war sein „Reich“ mit seiner eigenen 
Sprache, Kultur, Bildung, Moral und Gesetzen. 
 
Die „Gemeinden“ (griech. Ekklesia) waren die beauftragten und bevollmächtigten 
Personengruppen, welche die Kultur, Moral und die Gesetze Roms in den Gebieten 
und Ländern durchsetzten. 
 
Paulus bringt das Evangelium in die Städte mit Lehre, mit Zeichen, mit Folgen für 
die Wirtschaft und Gesellschaft, danach wird es „verortet“ – d.h. der ursprüngliche 
Zustand, dass die Lebens- und Wirkungsorte der Menschen sich im Reich Gottes 
befinden, wird wieder hergestellt (vgl. Apg. 19, 1.Tim.2,8) 
 
Gott will und wird seinen ursprünglichen Plan durchsetzen: 
Eine Erde, auf der Menschen als seine Kinder und in seinem Namen und unter ihm 
die Verantwortung für das Leben haben. 
 
Es gibt keine Planänderung, dass Menschen im Himmel leben sollen. 
Es gibt keine Planänderung, dass Menschen ihr Leben in der Gemeinde als 
Lebensort verbringen. 
Jesu Wiederkunft mündet in einem neuen Himmel und in einer neuen Erde, mit 
Menschen, die in einer ungebrochenen Beziehung zu Gott darauf leben. 
 
 
2.2 “allen Nationen“ 
Wo wird das Reich Gottes gepredigt? 
 
1.Wir wirken in den verschiedenen Ethnien/Nationen/geografischen Orten: 
... macht alle Nationen zu Jüngern (Mt.18,19 ) 
Griech. ethnos: Nation, Übereinstimmung zu bestimmten Idealen, Werten, Sprache, 
Moral, Verhaltenskodex 
 
2.Wir wirken in den verschiedenen Lebensbereichen: 
... Geht hin in die ganze Welt Mk.16,15 
Griech. kosmos: Welt, weltliche Angelegenheiten, ein geordnetes 
System/Verfassung, Ordnungssystem, Regierungssystem 
 
 
2.3 “allen Nationen zu einem Zeugnis“ 
Griech. martyrion: Zeugnis, Zeugenaussage, Beweis 
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Die Verkündigung des Reiches Gottes besteht nicht nur in Worten, sondern in 
starken Erfahrungen, die eine Beweis-Qualität haben. 
 
Also: 
Jesus kommt nicht wieder, bevor die Botschaft Reiches Gottes mit den 
entsprechenden Erfahrungen jeden Ethnos, also jede Nation, jeden Lebensort 
und jeden Kosmos, also jeden Lebensbereich erreicht hat. 
 
Das zweite Kommen Jesu hängt von der Gemeinde ab, ihrem Verständnis vom Reich 
Gottes, ihrem Selbstverständnis, es hängt von dir ab. 
Es hängt davon ab, welche Botschaft wir verkündigen und welche Erfahrungen wir 
dabei machen und vermitteln. 
 
 
Reich Gottes, Vorbereitung und Heiliger Geist 
 
Welche konkreten Folgen hat das? 
Wie können wir im Reich Gottes leben und es verkündigen? 
 
Jesus gibt eine interessante Antwort im Gleichnis von den 10 Jungfrauen: 
 
Mt. 25,1 und 4: 
V.1 Dann wird es mit dem Reich der Himmel sein wie mit zehn Jungfrauen ... 
V.4… die Klugen aber nahmen Öl in ihren Gefäßen samt ihren Lampen 
 
Zwei Punkte sind hier für dein Leben im Reich Gottes wichtig: 
1.Heiliger Geist (=Öl) 
2.Vorbereitung der Zukunft (=Vorratsgefäß) 
 
Es geht um die Vorbereitung auf Jesu Kommen, auf neuen Himmel und auf neue 
Erde; diese Vorbereitung besteht darin, den Heiligen Geist in deiner Zukunft zu 
erwarten, dass er in allen Bereichen deines Lebens wirken wird. 
Diese Vorbereitung besteht in deiner Erwartung, dass das Reich Gottes in dir und 
durch dich wirken wird. 
 
Heiliger Geist und Reich Gottes 
 
Es ist zunächst wichtig zu verstehen, wer der Heilige Geist im Reich Gottes ist. Er 
ist nicht primär Gabenbringer, er ist nicht primär Salbungsbringer. Er ist nicht 
primär zuständig für vereinzelte wichtige Momente im Leben oder in 
Gottesdiensten, das ist nicht seine erste Aufgabe. 
 
Sondern: 
Gott möchte sein unsichtbares Reich auf einem sichtbaren Planeten, der Erde, 
erweitern. 
Die Ausweitung seines Reiches auf der Erde ist wie eine Kolonie: 
-Er hat den Menschen eingesetzt, unter seiner Regierung das Leben auf der Erde, 
quasi eine Kolonie des Reiches Gottes, nach seinen Werten zu gestalten. 
-Er hat den Heiligen Geist gegeben als Regierungsrepräsentanz des Reiches 
Gottes auf der Erde 
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Der Heilige Geist nimmt alle Vorgaben, Ressourcen, Kräfte und Informationen aus 
dem unsichtbaren Reich Gottes und stellt sie den Menschen für ihre Aufgaben auf 
der Erde zur Verfügung. 
Wie ein Regierungsvertreter spricht und handelt er nicht für sich selber. („denn von 
dem Meinen wird er nehmen und euch verkündigen“ Joh.16,14). 
 
Der Heilige Geist ist somit die Kommunikations-Verbindung zwischen der sichtbaren 
Erde und dem unsichtbaren Reich Gottes. 
Der Heilige Geist ist das Ausführungsorgan des unsichtbaren Reiches Gottes auf der 
sichtbaren Erde, der Kolonie. Er macht die Hilfen Gottes zur konkreten Erfahrung. 
 
Pfingsten ist die Wieder-Herstellung der ursprünglichen Verhältnisse: Der Heilige 
Geist als Regierungsvertreter ist wieder auf der Kolonie, genannt Erde. 
Die Erlösung Jesu zielt darauf, diesen ursprünglichen Zustand wieder-herzustellen. 
 
Mt. 27,50: 
Jesus aber schrie wieder mit lauter Stimme und gab den Geist auf. 
 
Den Geist aufgeben (griech. aphiémi): 
wegsenden, nicht länger behalten, erlauben 
 
Alles Blut war vergossen, Versöhnung mit Gott war wieder möglich und damit 
konnte Jesus den Geist weggeben, gehen lassen – wieder zu und in die Menschen. 
 
Diesen Heiligen Geist dürfen und sollen wir nun als „Vorrat“ und als Vorbereitung 
für unsere Zukunft nehmen. 
 
 
Vorbereitung 
 
Frage: 
Wie kann heute dein Verhältnis zum Heiligen Geist aussehen, damit er morgen, in 
einem Monat, in 6 Monaten, in einem Jahr, in 5 Jahren, in 10 Jahren wirksam ist? 
 
Dieses ist möglich, indem du eine Sicht und eine Erwartung, wie der Heilige Geist in 
deiner Zukunft wirken wird. 
Es ist der Glaube und die Entscheidung, wie der Heilige Geist in deiner Zukunft 
wirken wird. 
 
Z.B. Was wirst du am Montag in 8 Wochen tun? 
Du wirst die Freundschaft mit dem Heiligen Geist praktizieren. Du wirst diesen 
Montag mit ihm vorbereiten, dich kräftigen lassen, die Situationen und Aufgaben 
des Tages mit ihm besprechen, seine Hilfe, sein Reden erwarten. 
 
Du wirst an diesem Tag im Frieden des Heiligen Geistes sein und ihn wirken lassen 
in den Beziehungen, in denen du an dem Tag bist. 
 
Du wirst an diesem Tag etwas arbeiten, hervorbringen, nützlich sein am 
Arbeitsplatz, als Vater oder Mutter in der Familie – du wirst also unter dem Heiligen 
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Geist in dem sein, was deine Bestimmung ist. 
 
Wir füllen heute unsere „Gefäße“ für die Zukunft: 
Das ist der normale Lebensstil, nämlich die Zukunft glaubend zu sehen: 
-die Werke und Beauftragungen, die wir umsetzen werden mit dem Heiligen 
Geist 
-unsere zukünftige Lebensführung mit dem Heiligen Geist 
 
 
Vorbereitung: Du als Person mit dem Heiligen Geist 
 
Wer wirst du in 2 Jahren sein? 
 
Erwarte, glaube und entscheide, dass der Heilige Geist in deiner Zukunft an deiner 
Person wirkt: 
 
Er wird dir helfen, deine Gedankenwelt mit Wahrheit, Ehrbarkeit, Lieblichkeiten zu 
pflegen. 
 
Er wird dir helfen, Vergebung anzunehmen. 
 
Er wird dir helfen, Charakter-Tugenden anzunehmen und er wird dir dabei helfen, 
dich nicht auf deine Willens- und Moralkraft zu verlassen – z.B. Ungeduld, 
Aggressivität, Passivität, Launenhaftigkeit, Bedrückung, Zweifel, Disziplinlosigkeit. 
Er wird dir helfen, Untugenden abzulegen. 
 
Er wird dir helfen, die sanfte Gebundenheit an den Gehorsam zu erleben, ein 
Sklave der Gerechtigkeit zu sein. (Röm.6,18) 
Er wird dir helfen, die Versklavung an die Sünde zu beenden.(Röm.6,17) 
 
Erlaube nicht, dass die Entwicklung deine Person stagniert oder Schaden nimmt, 
indem du dich nicht siehst, erwartest und glaubst, dass der Heilige Geist an dir 
wirken wird. 
 
Vorbereitung: Deine zukünftigen Tage und Nächte mit dem Heiligen 
Geist 
 
Wie sehen deine Tagesabläufe und Nächte in 2 Jahren aus? 
 
Erwarte, glaube und entscheide, dass der Heilige Geist in deinen zukünftigen Tagen 
und Nächten wirken wird: 
 
Er wird dir helfen, zu festgelegten Tageszeiten Gemeinschaft mit Gott zu haben. 
Jesus tat es: „Und frühmorgens, als es noch sehr dunkel war, stand er auf und ging 
hinaus und ging fort an einen einsamen Ort und betete dort“, Mk1,35 
 
Er wird dir helfen, beim Einschlafen und Aufwachen Dein Inneres mit dem Heiligen 
Geist und Wort Gottes zu verbinden. 
 
Er wird dir helfen, Selbstliebe zu erleben, so dass du auf dich achtest: Auf deine 
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Fitness, auf deine Ernährung, auf dein Schlafverhalten, auf deinen Medienkonsum, 
auf deine Ruhetage. 
 
Er wird dir durch diese schlichten Regelmäßigkeiten helfen, dass dein Leben immer 
tiefer verwurzelt in Gott und in der Kräftigung durch den Heiligen Geist sein wird. 
 
Erlaube nicht, dass die Bedeutung und die Frucht deines Leben durch einen 
Lebensstil der Egalität und Unordnung verblasst. 
 
Vorbereitung: Die Zukunft deiner Ehe mit dem Heiligen Geist 
 
Wie sieht deine Ehe in 2 Jahren aus? 
 
Erwarte, glaube und entscheide, dass der Heilige Geist in deiner Ehe wirkt. Wenn 
du nicht verheiratet bist, aber heiraten möchtest, nimm diese Punkte als 
Ehevorbereitung. 
 
Der Heilige Geist will dem Ehemann helfen, stark und schützend zu sein, das 
Rückgrat der Ehe und Familie, der Fels in der Brandung. 
 
Der Heilige Geist will der Ehefrau helfen, dem Ehemann zu vertrauen und Respekt 
zu haben. 
 
Der Heilige Geist will der Ehe helfen, eine Quelle von Leben, Inspiration und Hilfe 
für die Umgebung zu sein – ein tragender Bestandteil der Gesellschaft. 
 
Vorbereitung: Deine Bestimmung mit dem Heiligen Geist 
 
Was wirst du in 2 Jahren tun? 
 
Erwarte, glaube und entscheide, dass du deine Bestimmung mit dem Heiligen Geist 
lebst: 
 
Der Heilige Geist wird dir helfen, ein wahrhaftiges Bild von dir selbst zu haben – du 
bist ein Mensch, von Gott mit einer bestimmten Intention geschaffen. 
 
Der Heilige Geist wird dir helfen, dein „wozu bin ich da“ zu identifizieren. 
 
Der Heilige Geist wird dir helfen, deine dir gegebenen Begabungen zu erkennen. 
 
Der Heilige Geist wird dir helfen, diese Begabungen durch Ausbildung, 
Weiterbildung, Fleiß und Training nutzbar zu machen. 
 
Der Heilige Geist wird dir helfen, dass sich deine Bestimmung konkret in einem 
Arbeits- und Wirkungskontext manifestiert und großen Nutzen hervorbringt 
 
Das Verfolgen deiner Bestimmung ist die Annahme der Verantwortung, die Gott dir 
als Mensch für diese Erde gegeben hat. 
 
Der Heilige Geist wird dir helfen, dass sich dein Wirkungskreis ausbreitet und der 
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Sauerteig des Reiches Gottes in deiner Lebensumgebung um sich greift – mit 
steigender Qualität und Quantität. 
 
Der Heilige Geist wird dir helfen, die Krisen, die du auf dem Weg in deine 
Bestimmung erlebst, nicht nur zu bewältigen, sondern so zu nutzen, dass 
Mehrwerte entstehen. 
 
Erlaube nicht, dass die Träume und Zukunftssichten, die du in dir hast, mit dir 
beerdigt werden. 
 
Die Füllung heute mit dem Heiligen Geist hat die Qualität einer Zukunftsfüllung, 
es ist kein Einmalfeuer, kein Strohfeuer, sondern auf Jahre und Jahrzehnte 
ausgelegt. 
 
Auf diesem Weg einer „Zukunftsfüllung“ wird das Reich Gottes durch dich 
ausgebreitet zu den Menschen, Orten, Ethnien, Lebensbereichen und 
Gesellschaftssystemen, in denen du dich befindest. 
Das Leben in dieser Vorbereitung führt dazu, dass diese Botschaft des Reiches 
Gottes verkündigt und erfahren wird – und du bewirkst damit, dass sich eben dieses 
Reich Gottes mit der Ankunft Jesu endgültig manifestiert. 
 
Diese Lebensweise der Vorbereitung ist ein Lifestyle im Reich Gottes – vgl. Anfang 
des Gleichnisses „Dann wird es mit dem Reich der Himmel sein wie mit zehn 
Jungfrauen“ 
 
Gehe so vorbereitet in deine Zukunft! 
 


